



飯地小学校だより
令和元年度 第4号

令和元年 6月27日

はなの木



『ホンモノ』から得るもの

～夢プレゼンツプロジェクト～

校長 竹中 学

先日、「文化芸術による子供育成総合事業」（文化庁）として、東京フィルハーモニー交響楽団の数名が来校され、事前のワークショップを開催しました。8月29日（木）には、数十名の演奏家が来校しての本公演を行います。

恵那に縁のある画家、澤口友彌さんの絵を寄贈していただきました。掲示した際に、澤口さんの経歴などを教頭が話しました。『祈址』『早荒』いずれも1992年に描かれた写実的な絵です。絵についての詳しいことはわかりませんが、絵の前で子どもたちは感嘆の声を上げていました。

こども園とのコラボで、加藤拓三さんの和太鼓を聴きました。太鼓が震わせる空気を身体全体で感じると共に、パチさばきにも見入っていました。

このような“外からの刺激”的なものから得るものもあります。また、3・4年生は理科の学習で、モンシロチョウを育てました。キャベツに卵が産んであることをスタートにして、育て、幼虫からさなぎへ、そして、羽化。という過程を学び、命についてリアルな体験をし、感動を得ました。

学校外でも町の「ほたるフェスティバル」では、ホテルを見る機会、テノール歌手の市川太一さんの

歌声を聴く機会がありました。

こうした取り組みの全てが、子どもたちの夢を育み、「ボクもこうなりたい。」「私もそうしたい。」「こんなことをやってみたい。」という願いや憧れにつながると考えています。『ホンモノ』から得るものは大きいし、感動的に受け入れられます。そして、『ホンモノ』に触れる機会は、ある意味、その人の幅、豊かさにもつながるでしょう。テレビやゲーム、間接的な体験からも得るものがあります。けれども、そこ（バーチャルな世界）に満足しないで、「ああ、やっぱり『ホンモノ』はいいなあ。」と『ホンモノ』を求める気持ちも育てていきたいと思っています。

大人になっても、こうした『ホンモノ』からの刺激は成長の糧になると思います。今後もいろいろな『夢』を提供する取り組みを行います。保護者の皆さん、地域の皆さんも是非ご参加ください。

今後の“夢プレゼンツプロジェクト”

- 8/29（木）…東京フィルハーモニー交響楽団演奏
- 8/30（金）…陶芸教室（粘土作品作成）
- 10/26（土）…中山譲手遊び・ダンス・歌コンサート
- 未定…トップアスリート派遣事業（ソフトボール）
- 未定…あすチャレスクール（障がい者スポーツ）

「何を学び、どのように学ぶか」～新しい学習指導要領 2020年度スタート～

小学校では、2020年度から新しい学習指導要領が施行されます。どんな内容が大切にされているのでしょうか。その一部をみてみます。

これからの時代は、AIが台頭しシンギュラリティを迎えるとか、Society5.0とか言われています。子どもたちが大人になっている時代は、今よりも確実に進んでいます。そんな時代を生きていくためには、「学びに向かう力、人間性など」「知識及び技能」「思考力、判断力、表現力など」の三つの力をバランスよく育むことが大切です。



本校は、同じ学年の子が3人から5人という少人数です。マイナス面がないわけではありませんが、少人数であること、時には複式学級で学べることをよい方向にとらえています。子ども一人一人の実態をつかんだ上で、既習事項をもとに個々が解決できるように見守ることがあります。そうして、一人一人が思考をはたらかせて新しい問題への対処の仕方を身に付けます。また、1年生からタブレット端末を使い、自分に合った問題に取り組みます。個に合っているので、意欲をもって学びに向かいます。

また、「言葉を手がかりに豊かで、確かな読みの力を育てる」をテーマに、国語科での研究をしています。研究を通して、自分の考えを広げたり深めたりできるよう、知識や表現力を身に付けさせます。

< 5・6月の活動から >
文化芸術巡回公演 5/31(金)



文化庁主催の「文化芸術による子供の育成事業（文化芸術巡回公演）」として、（公財）東京フィルハーモニー交響楽団の数名の方にお越しいただきました。

バイオリン、ホルン、打楽器、ピアノによる演奏を聞いたり、8月の本公演に向けて、唱歌「浜辺の歌」や音楽に合わせて体を動かしたりたたいたりするボディパーカッションの練習をしたりしました。

1時間半の公演でしたが、あっという間に時間が過ぎて、普段あまり馴染みのない楽器やクラシック音楽を楽しみました。

8月28日(木)14:00からの本公演はどなた様もご覧いただけます。是非、おこしく下さい。

サツマイモの苗植え 6/5(水)



各学年の総合的な学習の時間や生活科の授業で、花や野菜の栽培をおこなっています。今年も全校で学校の畑にサツマイモの苗を植えました。

なかよし班ごとに担当した畝に、1本ずつ植えていく作業では、上級生から下級生に対して、「こうやってやるんやよ。」と優しく教える姿がみられました。秋に実るサツマイモは学校で食べたり、11月16日(土)に予定している、いいじっ子発表会で家族や地域の方々にお配りしたりする予定です。

プール掃除 6/19(水)

全校でプール掃除をおこないました。25メートルのプールを児童と職員だけで掃除するのは大変な作業ですが、一人ひとりが学年毎に割り当てられた場所を、デッキブラシや亀の子たわしなどを使ってきれいに



しました。時には水に濡れることを楽しみながらも、昨年よりも早くきれいにすることができました。これからも与えられた仕事に責任をもって取り組める子どもたちを育ててゆきます。

ふれあい花壇の花苗植え 6/25(火)



3・4年生が、壮健クラブの方々と一緒に、飯地振興事務所東側の坂の下にある「ふれあい花壇」の花の苗植えをおこないました。子どもたちは準備していただいた花の苗を指導していただきながら植えるとともに、壮健クラブの皆さんと楽しく交流することができました。

6・7月の予定

- < 7月 >
1日(月) プール開き
8日(月) 学校徴収金振替日
8日(月)~11日(木) 個別懇談
12日(金) スクールカウンセラー-来校(午前)
15日(月) 海の日
19日(金) 1学期終業式
< 8月 >
7日(水) 学校徴収金振替日
18日(日) PTA環境整備作業
26日(月) 2学期始業式
27日(火)~29日(木) 夏休み作品展
29日(木) 文化芸術巡回公演 本公演
< 14:00開演 >
30日(金) 陶芸教室